

LE SITE INDUSTRIEL DE VILLERS-SAINT-PAUL :
DES ANNEES DE RESTRUCTURATIONS ET DE DOUTES
1975-2002

Le milieu des années 1970 marque un tournant dans l'histoire du développement du site industriel de Villers-Saint-Paul. En effet, le choc pétrolier de 1973 commence à avoir des répercussions sur toute l'industrie. Les matières premières deviennent plus chères à l'achat et les produits manufacturés (colorants et intermédiaires) du site de Villers-Saint-Paul deviennent donc moins compétitifs par rapport aux pays non importateurs.

C'est le début d'une ère nouvelle pour l'usine où les plans de restructurations pour limiter le personnel et l'éclatement de l'usine initiale en plusieurs sociétés vont se multiplier. Cette époque correspond à une dynamique des syndicats, véritables défenseurs des potentialités de ce site. Voir l'usine diminuer son activité c'est laisser mourir une partie de l'histoire locale.

L'époque où l'usine faisait vivre la commune semble révolue avec ces restructurations. Cette époque contemporaine peut être divisée au moins

en trois parties : Les années 1975-1982 voient la vente de la branche colorants de l'entreprise Uguine Kuhlmann au groupe britannique ICI. Les années 1980 sont une période morose où les hommes comme les activités sont de plus en plus menacés et où on s'interroge sur l'avenir du site. Enfin, en 1992, l'usine devient Elf Atochem et avec les entreprises Francolor Pigments, Cray Valley Total Chimie et ARCO, elles se partagent à quatre la plate forme industrielle.

L'activité s'est donc aujourd'hui spécialisée et diversifiée grâce aux PME et PMI qui emploient plus de 600 personnes sur le site. Le site industriel est toujours là mais il a perdu son identité et son unité. Celle que les anciens villersois appelaient « la Colorante » n'existe plus.

1975-1982 : Une fin de vie pour le groupe chimique PCUK.

En 1975, on estime à 17 750 les